

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

CAMBIO CULTURAL POR LA IGUALDAD SUSTANTIVA ES TAREA DE TODAS Y TODOS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Comisión de Igualdad Sustantiva, conmemoró el Día Internacional de la Mujer con una conferencia a cargo de la Consejera Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE) Adriana Margarita Favela Herrera. La integrante del Consejo General del organismo nacional destacó la importancia de generar un cambio cultural para la igualdad efectiva y erradicar la violencia contra las mujeres, para lo cual es fundamental la actuación eficaz, oportuna y articulada entre autoridades, partidos políticos y redes de mujeres. Ante más de 200 personas asistentes a la conferencia virtual, la Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ, Rosa Martha Gómez Cervantes, afirmó que es necesario seguir trabajando para erradicar la desigualdad y garantizar la participación de las mujeres en espacios públicos y de toma de decisiones. El Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano reconoció avances en el estado de Querétaro en materia de paridad y participación política de las mujeres; asimismo, refrendó el compromiso del IEEQ en la promoción de la cultura democrática, el fortalecimiento de los derechos político electorales de las mujeres, así como la erradicación de la violencia y la no discriminación hacia ellas. El Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa señaló que el 8 de marzo es un día para comprometerse con la lucha por la igualdad, la participación y el empoderamiento de las mujeres en todos los ámbitos de la sociedad, a fin de lograr una sociedad más justa, pacífica y sostenible. Por su parte, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra reconoció el conocimiento, la experiencia y las convicciones de la conferencista en materia de democracia, derechos humanos, educación cívica y género; en el mismo sentido, destacó que la cultura de la no discriminación y la no violencia hacia las mujeres debe ser parte del quehacer diario en la casa, la escuela y las instituciones. Entre las personas asistentes estuvieron las Consejeras Electorales María Pérez Cepeda y Karla Isabel Olvera Moreno, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles; Maricarmen Ríos Oviedo, autora de un video musical con motivo del Día Internacional de la Mujer; funcionariado del IEEQ, representantes de partidos políticos y autoridades de gobierno. (DQ)

COMISIÓN JURÍDICA

LA COMISIÓN JURÍDICA DEL IEEQ APROBÓ EL PROTOCOLO DE SEGURIDAD SANITARIA Y EL MANUAL DE ATENCIÓN SANITARIA

La Comisión Jurídica aprobó este día el Protocolo de Seguridad Sanitaria y el Manual de Atención Sanitaria para el Desarrollo de Actividades Internas, ambos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para el Proceso Electoral Local 2020-2021. El protocolo tiene por objeto evitar la propagación y el contagio del virus SARS-CoV2 en las actividades del proceso electoral, a fin de asegurar el ejercicio del derecho a la salud frente a los derechos político electorales de la ciudadanía y del funcionariado. Además, contribuye a la coordinación del IEEQ con la Secretaría de Salud, la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios, la Coordinación Estatal de Protección Civil, las Coordinaciones Municipales de Protección Civil y las Unidades Anti-covid-19. El documento es de observancia para partidos políticos, candidaturas independientes, las y los observadores electorales, integrantes de los Consejos Distritales o Municipales, funcionariado del Instituto, así como personas que participen en el proceso electoral. El protocolo detalla las medidas sanitarias a implementar en el registro de candidaturas, los debates oficiales, las campañas electorales, la propaganda electoral, el armado de paquetes electorales, durante la jornada electoral, entre otras actividades. Por otra parte, el manual aprobado establece parámetros para disminuir

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

los riesgos sanitarios en actividades presenciales, privilegiando los derechos a la salud y a la vida en el proceso electoral local. Las acciones previstas están encaminadas a contar con instalaciones seguras, funcionariado responsable e informado y actividades institucionales, tanto ordinarias como del proceso comicial, con protección de riesgos. Su cumplimiento es obligatorio para el funcionariado del IEEQ en oficina central, oficinas alternas, los Consejos Distritales y Municipales, así como por quienes hagan uso de las instalaciones o servicios de este organismo electoral. De igual manera, fueron aprobados los lineamientos del IEEQ para solicitar cita electrónica del registro de candidaturas en el Proceso Electoral Local 2020-2021; lo anterior, para salvaguardar la salud de las personas actoras políticas, el funcionariado del Instituto y la población en general, al tiempo que el ejercicio de la función electoral con motivo de la pandemia. En la sesión virtual se contó con la participación del Presidente de la Comisión, Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa; las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y María Pérez Cepeda; el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández; el Coordinador Jurídico, Uriel Iván Chávez Aguilar; la Secretaria Técnica de la Comisión, Reyna Soto Guerrero; la Presidenta de la Comisión de Seguridad e Higiene, Noemí Sabino Cabello; además, se tuvo la asistencia de representantes de los partidos políticos: Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abraham Gutiérrez Vieyra del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Ricardo Astudillo Suárez del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Emilio Páez González de Morena, Carlos Delgado Rodríguez de Querétaro Independiente (QI), Anahí Carolina Ramírez Ayala del Partido Encuentro Solidario (PES) y Luis Alejandro Pulido Reséndiz de Fuerza por México (FM).

<https://elqueretano.info/trafico/la-comision-juridica-del-ieeq-aprobo-el-protocolo-de-seguridad-sanitaria-y-el-manual-de-atencion-sanitaria/>

ASTERISCOS

APRUEBAN PROTOCOLO SANITARIO PARA PROCESO ELECTORAL. La Comisión Jurídica aprobó el Protocolo de Seguridad Sanitaria y el Manual de Atención Sanitaria para el Desarrollo de Actividades Internas, ambos del IEEQ para el Proceso Electoral Local 2020-2021. El protocolo tiene por objeto evitar la propagación y el contagio del virus SARS-CoV2 en las actividades del proceso electoral y contribuir a la coordinación del IEEQ con la SESEQ, la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios, la Coordinación Estatal de Protección Civil, las Coordinaciones Municipales de Protección Civil y las Unidades Anti-COVID-19. (AM)

VOTO EXTRANJERO

EXHORTA IEEQ A CIUDADANÍA QUERETANA EN EL EXTRANJERO A REGISTRARSE PARA VOTAR POR LA GUBERNATURA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo un llamado a las y los queretanos residentes en el extranjero a que ejerzan, por primera vez, su derecho al voto para la Gubernatura del estado en el Proceso Electoral Local 2020-2021. En el marco del 'Conversatorio Democracia y Voto extranjero. Derechos Político-Electorales de las personas residentes en el extranjero', la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno recordó que la ciudadanía queretana en el exterior deberá contar con su credencial para votar con fotografía, incluyendo aquellas con vigencia de 2019 y 2020. La Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del IEEQ señaló que también es indispensable inscribirse en el Sistema de Registro para Votar desde el Extranjero, a través del sitio web www.votoextranjero.mx, a más tardar el 10 de marzo del presente año; lo anterior, a fin de ejercer su voto vía postal o vía electrónica por Internet. Afirmó que el voto desde el extranjero contribuye al reconocimiento de las

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

personas migrantes como ciudadanas, a la universalización del sufragio, así como a la disminución de las brechas de desigualdad y discriminación. Por su parte, el Secretario General de Fuerza Migrante Avelino Meza destacó la labor realizada por el IEEQ para fomentar la participación de las y los queretanos en el extranjero, a quienes invitó a asumir su responsabilidad cívica de decidir quién gobernará su entidad de origen. Mauricio Olivares Méndez, Catedrático de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), dijo que los procesos migratorios, las elecciones y las políticas públicas locales son temas interrelacionados; subrayó que el voto en el extranjero abona a una nueva concepción de la democracia, que incluye distintas formas de participación y mecanismos para el ejercicio de los derechos político-electorales. El conversatorio virtual fue moderado por Juan Fernando Rocha Mier, Presidente de la A.C. Migrantes Unidos en Caravana, quien hizo un atento llamado a la ciudadanía queretana en el extranjero para que, con su voto en 2021, incidan en las políticas y programas de su estado de origen.

<https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/exhorta-ieeq-a-ciudadania-queretana-en-el-extranjero-a-registrarse-para-votar-por-la-gubernatura/>

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/eres-queretano-que-reside-en-el-extranjero-asi-podras-registrarte-para-votar-en-elecciones-2021/>

<https://mexicoahora.com/miecatepecyestadodemexico/exhorta-ieeq-a-ciudadania-queretana-en-el-extranjero-a-registrarse-para-votar-por-la-gubernatura/>

<https://6enpunto.mx/elecciones-2021/ieeq-exhorta-a-queretanos-en-el-extranjero-a-registrarse-para-votar-por-la-gubernatura/>

<https://www.reqronecion.com/exhorta-ieeq-a-queretanos-en-el-extranjero-a-registrarse-para-votar-por-la-gubernatura/>

<https://queretaro24-7.com/exhorta-ieeq-a-ciudadania-queretana-en-el-extranjero-a-registrarse-para-votar-por-la-gubernatura/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/exhorta-ieeq-a-queretanos-en-el-extranjero-a-registrarse-para-votar-por-la-gubernatura>

<https://www.queretarotv.com/exhorta-ieeq-a-ciudadania-queretana-en-el-extranjero-a-registrarse-para-votar-por-la-gubernatura/>

<https://vozimparcial.com.mx/2021/03/07/exhorta-ieeq-a-ciudadania-queretana-en-el-extranjero-a-registrarse-para-votar-por-gubernatura/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=19523>

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

CAMPAÑAS

ANALIZARÍA ABIGAIL ARREDONDO PROPUESTA DE CAMPAÑA CONJUNTA DE CANDIDATURAS A LA GUBERNATURA

Por Nancy Burgos

La precandidata del PRI a la gubernatura de Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, consideró que se puede analizar la propuesta del precandidato a la gubernatura de Redes Sociales Progresistas (RSP) Miguel Nava Alvarado para la realización de una campaña conjunta con quienes contendrán por esta posición. Sin embargo, refirió que debe considerarse que aún no se tienen definidos los lineamientos que dictará el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y las condiciones de salud que se tendrán para el 4 y 19 de abril con el arranque de campañas, pero consideró que el hacer campaña digital también tendrá un costo y de permitir las reuniones de personas éstas no excederán aforo permitido tal y como se realizó durante la precampaña, por lo que no implicaría riesgos a la salud. “Primero yo preguntaría si el que sea digital no implica costo, yo creo que primero habría que analizar los números porque si tiene un costo, en la parte de la seguridad de la gente nosotros respetamos todo este tiempo, durante la precampaña, los aforos y límites que marcó el instituto electoral y así lo seguiremos haciendo (...) creo que si el tema es el gasto yo no lo vería así, no desecho la propuesta creo que se pueden analizar algunos de los puntos que presenta y propone”, indicó. La invitación realizada por el ex ombudsman señala que es para no utilizar el recurso público en campañas políticas, generar una campaña digital para evitar congregarse personas y de esta manera evitar los contagios de COVID-19, así como para garantizar la equidad en la contienda. Cabe mencionar que en este mismo tema, en días pasados, la precandidata de Morena Celia Maya, acotó que se realizaría una evaluación con el partido para considerar la posibilidad de aceptar o no esta invitación, ya que Morena ha destinado recursos para la adquisición de la vacuna anti covid, sin embargo se evaluaría. “Sería cuestión de analizar con el partido la conveniencia o no de aceptar lo que está proponiendo el candidato Miguel Nava”, finalizó.

<https://adninformativo.mx/analizaria-abigail-arredondo-propuesta-de-campana-conjunta-de-candidaturas-a-la-gubernatura/>

ENCUESTAS Y SONDEOS DE OPINIÓN

DIFUNDEN ‘RECORRIDO’ ELECTORAL

De acuerdo con el seguimiento de Massive Caller, Mauricio Kuri ha liderado las preferencias electorales en la contienda a la gubernatura desde el 11 de enero al 8 de marzo, pues de 41.8% pasó a 51.6%. Al panista le siguió Celia Maya, quien aspira por MORENA. En el caso de la exmagistrada, reportó un incremento de 17.9% a 21.4% en el mismo período de análisis. En tercer lugar, del tracking que hace la casa encuestadora están los queretanos que aún no deciden por quién votarán. Sin embargo, hay una disminución en el rubro del 11 de enero al 8 de marzo, pues de 23.7% de indecisos se pasó a 15.6%. (AM, PULSO POLÍTICO 4)

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

MURALLA DE AMLO VISIBILIZA VIOLENCIA

En un muro de lamentaciones de generaciones de mujeres se convirtió la protección de palacio de gobierno, sostuvo la senadora por Querétaro, Guadalupe Murguía. Dijo que el muro levantado en palacio de gobierno ha hecho visibles a mujeres que hoy ya no están aquí pero que se alza la voz. (DQ)

BEATRIZ MARMOLEJO, PRECANDIDATA A DIPUTADA LOCAL POR EL DISTRITO XIII POR EL PAN

“El 8 de marzo es un llamado a la reflexión, pero también a la acción. Conmemoramos la lucha de las mujeres a lo largo de la historia para el reconocimiento y ejercicio de nuestros derechos humanos en igualdad de circunstancias que los hombres. Los retos son mayúsculos. La participación ciudadana será fundamental para transitar de la igualdad normativa a la igualdad sustantiva que todos anhelamos”. (N)

LUIS NAVA, CANDIDATO A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO POR EL PAN

“Más que una efeméride, el Día Internacional de la Mujer nos recuerda que no podemos dar ni un paso atrás en el empoderamiento, igualdad y participación de la mujer. Deseo hoy y siempre que las mujeres sean valoradas y respetadas en todos los ámbitos de la sociedad”. (N)

MÉXICO NECESITA LA FUERZA DE LAS MUJERES: MAURICIO KURI

Hoy la sociedad tiene el profundo compromiso de mostrar su respeto y empatía hacia uno de los sectores históricamente más vulnerados, pues es el tiempo de las mujeres, a quienes no se les puede ni debe negar libertades de ningún tipo; así lo refirió el aspirante a candidato por la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri, quien consideró inaceptable que, en el país, mueran mujeres por el simple hecho de ser mujeres. (CQRO, ADN)

AVALA CEN DEL PAN CANDIDATURA DE KURI

La Comisión Permanente de Acción Nacional informó que por unanimidad designó a Mauricio Kuri como candidato a la gubernatura del estado de Querétaro. A través de su cuenta de twitter, el presidente Nacional del PAN, Marko Cortés, dijo que por unanimidad fue designado Mauricio Kuri, como candidato al gobierno de la entidad. (DQ, N)

‘ADEUDAN HOMBRES SUMARSE A CAUSAS DE LAS MUJERES’

Para Felipe Macías, precandidato del PAN al IV Distrito federal, los hombres adeudan mayor involucramiento en la lucha de las mujeres por sus derechos. Señaló que ellos no han sabido estar a la altura en la causa que ellas persiguen. “En México, las mujeres han hecho una labor heroica e histórica para el reconocimiento de sus derechos y la deuda del hombre es que ha habido indiferencia frente a esta lucha”, declaró Macías. (AM)

PRI

HUGO CABRERA, CANDIDATO A DIPUTADO FEDERAL POR EL II DISTRITO POR EL PRI

“La lucha feminista es un movimiento legítimo y necesario para exigir justicia y un alto contundente a los actos de violencia que siguen siendo parte de la cotidianidad en nuestro país y en nuestro estado, donde somos primer

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

lugar en lesiones dolosas contra la mujer. Hoy se conmemora una lucha encabezada por mujeres donde se busca igualdad, respeto, seguridad y una vida libre de violencia”. (N)

MARÍA ALEMÁN, CANDIDATA A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO POR EL PRI

“Hoy no hay nada que celebrar, es día para exigir a las autoridades por cada mujer que sufre de violencia. En México mueren 11 mujeres al día víctimas de feminicidio; este Día Internacional de la Mujer es para luchar por nuestros derechos”. (N)

ABIGAIL ARREDONDO, CANDIDATA A LA GUBERNATURA DEL PRI

“Es un día muy importante, es hacer un alto de todo lo que está pendiente en esta agenda. Hoy tenemos que seguir luchando por dignificar el papel de todas las mujeres desde todas las trincheras, llámese ámbito laboral, económico, social, político. Es una vergüenza lo que estamos viendo en este país, el gobierno federal les ha dado la espalda a todas las mujeres en México, a todas las mujeres queretanas. El que hoy hayan construido ese muro es una vergüenza y una falta de empatía para todas nosotras. El presidente que dijo muchas veces ser el aliado y el amigo de las mujeres hoy demuestra una vez más que nos da la espalda con estos recortes históricos en el rubro de apoyo a las mujeres”. (N)

DIFIEREN POSTURAS DE PARTIDOS SOBRE POLÍTICAS DE GÉNERO

Los posicionamientos del PRI y del PAN en Querétaro tuvieron diferencias en el marco del Día Internacional de las Mujeres. Abigail Arredondo, diputada y precandidata del PRI a la gubernatura, exhortó al Gobierno del Estado a enfocarse en pendientes urgentes. Ejemplificó en este sentido las agresiones contra las queretanas y las peticiones para otorgar apoyos económicos a este sector en la pandemia. (AM PULSO POLÍTICO)

ES UNA PENA QUE CELIA MAYA NO OPINE SOBRE FÉLIX SALGADO

La diputada local Abigail Arredondo, en torno al silencio de Celia Maya, sobre el caso de Félix Salgado Macedonio, señaló: es una pena, más aún cuando se analiza la preparación académica, la historia, las trincheras en donde se formó y se jubiló, el Poder Judicial, y hoy como candidata, que no pueda dar un mensaje, es lamentable. (N)

DIPUTADA URGE AL CONGRESO A ATENDER INICIATIVAS DE GÉNERO PENDIENTES

La diputada local del PRI, Abigaíl Arredondo, presentó ante la Oficialía de Partes del Congreso del estado dos oficios dirigidos al presidente de la Mesa Directiva de la 59 Legislatura, Gerardo Ángeles, y al presidente de la Junta de Coordinación Política, Miguel Ángel Torres, para urgirles a desahogar 11 iniciativas de ley que su grupo parlamentario presentó a favor de las mujeres y no han sido discutidas. (CQRO)

MARÍA ALEMÁN Y ABIGAIL ARREDONDO REPRUEBAN TRAICIÓN DE MANUEL POZO

La diputada federal María Alemán reprobó que la salida del PRI de Manuel Pozo se dé entre declaraciones que muestran deslealtad. Tiene todo el derecho de concretar sus aspiraciones con el partido que quiera, pero solicitó el respaldo del PRI en reiteradas ocasiones, lo apoyó el partido en todas las ocasiones haciendo que a su favor salieran priistas desde jóvenes hasta adultos mayores y ahora lo traiciona. (...) Abigail Arredondo sostuvo que siempre será lamentable que militantes renuncien al partido, pues uno de los grandes principios del PRI es la lealtad. (AM, Q)

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

PRD

“ACTUAR PARA UN FUTURO IGUALITARIO”: RAQUEL RUIZ

La precandidata a la gubernatura por el PRD, Raquel Ruiz, aseguró que el Día Internacional de la Mujer de este 2021 es un clamor a favor de la Generación de la Igualdad, a fin de actuar para conseguir un futuro igualitario para todas y todos. (DQ)

PVEM

“VOCES DEL DÍA DE LA MUJER”

Katia Reséndiz, Precandidata a la gubernatura del PVEM. “Estamos aquí para que la voz de las niñas y las mujeres retumbe cada vez más fuerte y para entender de una vez por todas, que estamos juntas en esto. Es increíble ver el efecto cuando nos damos cuenta de que no estamos solas, que nos une una misma causa y el mismo sentimiento”. (N)

LLAMAN A VISIBILIZAR DEMANDAS DE MUJERES

En el marco de la conmemoración por el Día Internacional de la Mujer, influencers, bloggers, empresarias, comunicadoras, académicas y activistas, participaron en el foro “Querétaro sin diferencias”, en donde se abordaron los derechos, problemáticas y retos que enfrenta la mujer del siglo XXI, así como profundas reflexiones sobre la luchas y logros que las mujeres han sorteado en las diferentes esferas del ámbito social, político y económico. En ese contexto la legisladora federal y activista sobre derechos de las mujeres, Alessandra Rojo de las Vega, destacó la importancia de visibilizar las legítimas demandas de las mujeres, y expuso la importancia de oír la voz femenina en todos los ámbitos de la vida pública y privada en los que se desarrolla la mujer; por su parte, la también activista y postulante del PVEM a la Gubernatura del estado, Katia Reséndiz Jaime, ungió a las mujeres a la participación activa y decidida al tiempo de sumarse a la exigencia de impulsar políticas públicas con perspectiva de género. (PA)

MC

BEATRIZ LEÓN SE QUEJÓ DEL RETIRO DE CRUCES EN APOYO DEL 8M POR PARTE DE LA LEGISLATURA DE QUERÉTARO

La precandidata a la gubernatura de Querétaro por el Partido Movimiento Ciudadano, Beatriz León, se quejó del retiro de las cruces que habían colocado en la entrada de la legislatura. Y es que ayer por la noche colocaron unas cruces negras de cartón en la entrada del recinto legislativo. La candidata se quejó de las autoridades de la legislatura, pues dijo que fue una muestra de apoyo para los colectivos feministas con motivo del 8M. (EL QUERETANO)

MORENA

EXHORTAN A JÓVENES DE MORENA A INVOLUCRARSE EN COMICIOS ELECTORALES

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

Jóvenes integrantes de Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) en Tequisquiapan recibieron sus constancias por el curso 'La Participación de las Juventudes dentro del Proceso Electoral 2021 y el Derecho Electoral'. (AM)

QI

ASESINAN A 10 MEXICANAS DIARIAMENTE

En el país un total de mil 844 mujeres murieron durante el primer semestre de 2020, de acuerdo al reporte más reciente del INEGI sobre muertes accidentales o violentadas, lo que apunta a una cifra promedio de 10 al día, tomando en cuenta medio año.(...) para la diputada de Querétaro Independiente, Concepción Herrera, para mejorar la realidad de la mujer y minimizar la violencia, se debe partir de generar condiciones de igualdad; en tanto, la violencia hacia la mujer permanecerá al punto de derivar en violencia fatal. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ÍNDICE DE VIOLACIONES SE DISPARA EN ENERO

Querétaro ocupó el lugar número nueve a nivel nacional en denuncias por violación solo durante el mes de enero de 2021, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (DQ, principal)

N: 8M UN BOTÍN POLÍTICO

El movimiento feminista convertido en un botín político vivió ayer una de las jornadas más intensas y las protestas para exigir una vida digna y libre de violencia para las mujeres se prolongó aquí por tres horas, para concluir en las instalaciones de la Fiscalía Especializada en la Investigación de Homicidios, en prolongación Corregidora Norte, prendiéndole fuego y destruyendo el menaje y los expedientes físicos. (N, principal)

AM: LIDERAN MUJERES SÓLO EL 36% DE EMPRESAS

Cifras de Inegi revelan que las mujeres son propietarias del 36.6 por ciento de establecimientos, micro, pequeños y medianos en el sector de manufactura, comercio y servicios privados en todo el país. Sin embargo, apenas concentran el 15.2 por ciento del valor agregado y son en su mayoría informales. (AM, principal)

EUQ: ENCABEZAN HOGAR 33% DE MUJERES EN EL ESTADO: INEGI

En 10 años creció 16% su participación económica, señala. El 53.4% de la población femenina cuenta con un empleo. (EUQ, principal)

CQRO: MARCHAN MUJERES EN QUERÉTARO POR EL 8M

En la explanada de la Alameda Hidalgo, mujeres, al ritmo de consignas como "mujer, escucha, esta es tu lucha", comenzaron la marcha a pie, poco después de las 17 horas, en el marco del Día Internacional de la Mujer, e integrantes de diversas organizaciones y colectivas feministas también se unieron a la manifestación en bicicletas y automóviles. (CQRO, principal)

PA: QUEMAN UNIDAD DE FEMINICIDIOS

Con la asistencia de al menos 800 mujeres, se llevó a cabo la manifestación conmemorativa del Día Internacional de la Mujer en Querétaro, donde el punto de encuentro fue la zona del acceso principal de la Alameda Hidalgo,

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

sobre la avenida Zaragoza. Ahí, mientras el colectivo organizador esperaba el punto de arranque de la marcha, se suscitaron algunos daños por parte de las asistentes a las vitrinas que resguardaban la Maqueta Monumental elaborada en la administración de Marcos Aguilar Vega; y realizaron pintas en las paredes de la entrada principal de la Alameda. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO A FAVOR DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN: FDS

Luego de la protesta #8M con motivo del Día Internacional de las Mujeres, y ante la toma de instalaciones de oficinas de la FGE y daños a la maqueta monumental del Centro Histórico en la Alameda Hidalgo; el gobernador del estado, Francisco Domínguez, aseveró que en Querétaro se favorece la libre expresión y el derecho de ciudadanos de expresarla públicamente. “En Querétaro favorecemos y defendemos la libre expresión de las ideas y el derecho de las y los ciudadanos a manifestarlas públicamente, dentro del marco del respeto a terceros”. (N)

LELE SE VISTE DE QUERÉTARO

Con la finalidad de destacar y dar a conocer el arte de las y los indígenas de la entidad, se llevó a cabo la inauguración de “Lele se viste de Querétaro”, una exhibición que muestra los trajes típicos de los 18 municipios portados en la icónica muñequita artesanal. Lo anterior se llevó a cabo en el marco del encuentro de Cultura Popular e Indígena de Querétaro, Artesanía, Cocina y Música, en el que se reconoció la historia y tradiciones de Querétaro y que fue encabezado por el gobernador del estado, Francisco Domínguez. (N)

EJECUTIVO ESTATAL FOMENTARÁ ACTIVIDADES PARA PEREGRINACIÓN AL TEPEYAC

Por tratarse de una tradición representativa en el ámbito cultural y religioso, resultado de las costumbres de la comunidad queretana, la Peregrinación de Querétaro al Tepeyac fue declarada Patrimonio Cultural Inmaterial del estado por el poder Ejecutivo estatal, por lo que este, a través de la SECULT, fomentará las actividades encaminadas a preservar, promover y difundir esta manifestación, de acuerdo con la disponibilidad presupuestal y las disposiciones legales aplicables. (AM, CQRO)

SUMA EL ESTADO 243 CASOS DE COVID-19

En Querétaro, dos hombres de 34 y 50 años y tres mujeres de 49, 56 y 66, sin comorbilidad, así como seis hombres de 34,36,47, 67, 76 y 82-, y seis mujeres -de 38, 50, 57, 60, 77 y 83 años con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID19. En el estado se suman 243 casos de la enfermedad; se trata de 127 mujeres y 116 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de 57 mil 73 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49%son hombres. (N)

AUMENTAN CASOS ACTIVOS DE COVID-19; SUMAN MIL 583: VOCERO

En una semana, el estado de Querétaro pasó de mil 584 casos activos de Covid-19 a mil 853, es decir, 269 casos con capacidad para contagiar el virus SARSCoV-2, dijo el vocero organizacional Covid-19 de gobierno del estado de Querétaro, Rafael López, en su mensaje de este lunes. (...) Reconoció el papel de la mujer en la atención de la pandemia y en la recuperación de la entidad. (DQ, CQRO, ESSJR)

VITAL PARTICIPACIÓN DE LAS MUJERES DURANTE LA PANDEMIA: VOCERO

La Vocería Organizacional de Querétaro se sumó a la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, al enaltecer su papel decidido desde la primera línea de acción contra COVID-19. El Vocero Organizacional, Rafael López, manifestó que desde su labor como trabajadoras de la salud, como eje estabilizador del hogar, desde

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

puestos de decisión, como formadoras, cómo pilar económico, innovando, aprendiendo, cuidando y emprendiendo, la participación de las mujeres es vital para la recuperación de la entidad. (N)

“DON ALEJANDRO, YA VA A ESTRENAR NUEVA CASA” (CRÓNICA)

Son apenas las 7:00 horas y la sala de urgencias en el Hospital del Niño y la Mujer ya está repleta. Al menos 30 pacientes y 20 médicos y enfermeras caminan con dificultad entre las pocas áreas que quedan libres. Sin embargo, esto no cambiará a partir de ahora pues comenzaron a trasladar a los pacientes hacia el área de emergencias del Nuevo Hospital General. “Adiós, don Alejandro, ya va a estrenar nueva casa”, dicen los doctores para levantar el ánimo de los pacientes, que soportan, unos más que otros, las molestias propias de un traslado en ambulancia. (EUQ)

LLAMA KARINA CASTRO A LAS MUJERES A SER “MI MEJOR VERSIÓN”

La presidenta del DIF Estatal, Karina Castro, encabezó el foro “Mi Mejor Versión” en el día internacional de la mujer; en donde mujeres colaboradoras del DIF escucharon ponencias sobre el papel de las mujeres en la política, en la cultura y en la vida diaria. La presidenta conminó a hacer una reflexión de autovaloración para alcanzar autoestima y aceptación. (N)

DIERON APOYO ALIMENTARIO A 40 MIL FAMILIAS

La encargada de despacho de la Secretaría de Desarrollo Social del estado de Querétaro (Sedesoq), Sandra Diez Alvarado, dio a conocer que al cierre de 2020, el programa “Por tu Alimentación” cerró con 40 mil 287 beneficiarios, de los cuales, 14 mil 537 son hombres y 25 mil 750 son mujeres, y de éstos, más de 30 mil son personas mayores de 65 años. (ESSJR)

FRENTE POR QUERÉTARO EXIGE APOYOS FEDERALES PARA CAMPESINOS Y GANADEROS

Organizaciones integrantes del Frente por Querétaro anunciaron las primeras acciones para exigir apoyos por parte del Gobierno de México a los productores agrícolas y ganaderos de la entidad federativa durante este año; la primera medida fue reunirse con la SEDEA. Alejandro Ugalde, presidente de la UGRQ, anunció que solicitarán información a las delegaciones federales de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Conagua, Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firco), Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Financiera Rural y Agroasemex. (CQRO)

PODER LEGISLATIVO

FRENAN DIPUTADOS AGENDA DE GÉNERO

Abigail Arrendondo, diputada local por el PRI, se presentó en la LIX Legislatura de Querétaro, con el fin de exigir que se dé cauce legislativo a por lo menos 11 iniciativas que han estado en la congeladora. La legisladora resaltó que se ingresaron dos oficios; uno, a la presidencia de la mesa directiva del congreso local, encabezada por Gerardo Ángeles Herrera; y otro más, al diputado Miguel Ángel Torres Olguín, presidente de la Junta de Coordinación Política. (...) La diputada se hizo acompañar de sus compañeros de bancada Guadalupe Cárdenas Molina y Hugo Cabrera Ruiz, además de la legisladora federal por su partido, María Alemán Muñoz Castillo; quienes se sumaron al llamado de “destrabar” las iniciativas priístas. (DQ)

MUNICIPIOS

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

RINDIÓ PROTESTA MIGUEL PARRODI ESPINOSA COMO PRESIDENTE MUNICIPAL

En Sesión Solemne de Cabildo, Miguel Parrodi rindió protesta como Presidente Municipal de Querétaro, donde aseguró que trabajará con eficiencia, honestidad, transparencia y ética en el servicio público, por lo que hizo el llamado a todas y todos los servidores públicos a continuar con esa misma labor en beneficio de todas las familias queretanas. (DQ, N, CQRO)

UNIVERSIDAD DE LAS MUJERES, POLÍTICA PÚBLICA QUE MUESTRA EL COMPROMISO CON LAS MUJERES DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

La Directora del Sistema Municipal DIF y encargada del desarrollo de la Universidad de las Mujeres, María del Carmen Ortuño, informó que una vez que se aprobó en Cabildo la creación de la Universidad de las Mujeres, se iniciaron las gestiones para que en agosto próximo 200 mujeres inicien su preparación, por lo que ya se trabaja en el tema administrativo y académico como la validez de programas por parte de la SEP. (DQ, AM, EUQ, CQRO)

ASUMEN LOS INTERINOS PRESIDENCIAS MUNICIPALES

En alcaldías como las de Querétaro, Corregidora y El Marqués rindieron protesta Miguel Parrodi, Rafael Montoya y María del Rosario León, respectivamente. Esto, porque a partir de ayer entraron en vigor las licencias para que LBN, Roberto Sosa y Enrique Vega se separaran de sus cargos. (AM)

PROTESTA RAFAEL MONTOYA COMO PRESIDENTE INTERINO DE CORREGIDORA

En Sesión Solemne de Cabildo, Eduardo Rafael Montoya Bolaños rindió protesta como presidente municipal de Corregidora, cargo que ejerce a partir de este 8 de marzo. Al hacer uso de la palabra, Rafael Montoya Bolaños llamó a mantener el diálogo y se dijo dispuesto a dar continuidad a los proyectos. (DQ, N)

RODRIGO GONZÁLEZ ASUMIÓ PRESIDENCIA DE TEQUISQUIAPAN

Fue en sesión de Cabildo a través de la cual González Gallo tomó protesta luego de haberse desempeñado como regidor Sindicato durante un periodo de dos años y medio, por lo que aseguró que continuará con los planes y proyectos de obras y acciones que hasta el momento se tienen trazados. (ESSJR)

ATIENDE PC 106 SERVICIOS EN ESCOBEDO

Fueron atendidos 106 servicios de emergencia en el municipio de Pedro Escobedo durante la última semana por parte de los elementos de la Unidad de Protección Civil Municipal, informó Alberto Tejeda, encargado de despacho de esta dependencia. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

MARCHAN MUJERES EL 8M EN QUERÉTARO

Mujeres de Querétaro se concentran en la Alameda para dar inicio a la marcha del 8M para exigir y posicionar la lucha colectiva por los derechos y en contra de la violencia. Esto en el marco del Día Internacional de la Mujer. Debido a las condiciones sanitarias, se conformó un Comité Sanitario para acatar las medidas correspondientes como el uso obligatorio de cubrebocas, revisión de temperatura corporal, uso de gel antibacterial, soluciones de grado médico, y voceo de todas y cada una de las recomendaciones. (Q)

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

MARCHAN COLECTIVAS FEMINISTAS QUERETANAS EN CONMEMORACIÓN POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

“Estado corrupto por tu culpa estoy de luto”, “Señor, señora no sea indiferente, semana a las mujeres en la cara de la gente”, “mujer escucha también está es tu lucha”, “hoy volvimos a salir”, “vivas se las llevaron, vivas las queremos”, “tranquila hermana aquí está tu manada”, “ni una asesinada más”, fueron parte de las consignas que centenas de mujeres que replicaron esta tarde por las principales calles del centro histórico de Querétaro para conmemorar el 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer. (ADN)

FEMINISTAS QUEMAN EDIFICIO DE LA FISCALÍA EN QUERÉTARO ANTE PROTESTA POR EL 8M

Feministas quemaron el edificio de FGE durante protesta, los daños se registraron después de que elementos de la Fiscalía de Justicia desalojaron las instalaciones que habían sido tomadas por el grupo de mujeres. Feministas que se manifestaron y marcharon en el Día internacional de la Mujer, incendiaron parte del edificio perteneciente a la FGE Especializada en Investigación de Homicidios ubicada en Corregidora Norte. (DQ, ESSJR)

TRABAJA FGE EN RESTAURACIÓN DE OFICINA DAÑADA. NO SE INTERRUMPEN INVESTIGACIONES

La FGE lamenta los hechos registrados en la Fiscalía Especializada en la Investigación y Persecución del Delito de Femicidio, ubicada en Prolongación Corregidora Norte S/N., fraccionamiento Parques Industriales, en donde un grupo de mujeres que participaron en la marcha con motivo del Día Internacional de la Mujer, causaron daños y destrozos a inmuebles y equipo informático, además que sustrajeron documentos oficiales. Derivado de lo anterior, se reitera el respeto a las manifestaciones y en particular, a las que hacen referencia a temas como la seguridad, dignidad, libertad e igualdad de las mujeres. (INQRO)

NINGUNA INVESTIGACIÓN SE VERÁ AFECTADA TRAS INCENDIO: FISCALÍA

La FGE, a través de un comunicado, lamentó los hechos registrados en la Fiscalía Especializada en la Investigación y Persecución del Delito de Femicidio, ubicada en Prolongación Corregidora Norte S/N., fraccionamiento Parques Industriales, “en donde un grupo de mujeres que participaron en la marcha con motivo del Día Internacional de la Mujer, causaron daños y destrozos a inmuebles y equipo informático, además que sustrajeron documentos oficiales”, se lee en el comunicado. (N)

CUANTIOSAS PÉRDIDAS POR DAÑOS A FGE ESPECIALIZADA EN HOMICIDIOS

Cuantiosas pérdidas materiales y de expedientes de trabajo es el resultado del paso del contingente de mujeres que protestaban ante las oficinas de la Fiscalía General del Estado especializada en investigación de homicidios. (INQRO)

MUJERES SANJUANENSES REALIZARON UNA CAMINATA PACÍFICA EN CALLES CÉNTRICAS

Un grupo de aproximadamente 70 mujeres caminaron por calles céntricas del municipio de San Juan del Río en protesta por los feminicidios que han ocurrido en el municipio, estado en el país, la caminata fue de forma pacífica en conmemoración del Día Internacional de la Mujer. (ADN)

DESIGUALDAD PERSIGUE A MUJERES QUE TRABAJAN

Rezagos y desigualdades en oportunidades laborales como salariales y participación en cargos de toma de decisiones entre ellos el tema electoral, enfrentan hoy las mujeres. Las vicepresidentas de Coparmex, Elisa Ávila, Beatriz Hernández y Denisse Pérez, aseguraron que hay la capacidad para desempeñar los diferentes cargos. (DQ)

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

RECONOCEN A MUJERES DESTACADAS

La Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias (Amexme) capítulo San Juan del Río, llevó a cabo la entrega del galardón a Mujer 2020, en donde se reconoció a las integrantes de la agrupación que han hecho frente a la pandemia por Covid-19, y que han seguido emprendiendo en sus negocios pese a las adversidades. (ESSJR)

EMPRESAS ABIERTAS A PROTESTAS POR 9M

José Francisco Landeros, director de la Asociación de Industriales en San Juan del Río, señaló que las empresas adheridas con ellos, están abiertas a que haya ausentismo por parte de las mujeres este 9 de marzo como parte de visibilizar el trabajo que desarrollan para el impulso económico. (ESSJR)

PROTESTAN. SE DESBORDA INDIGNACIÓN

Mujeres vestidas de negro, verde, morado y rosa marcharon desde la Alameda Hidalgo hasta la Fiscalía del estado, donde rompieron vidrios y quemaron documentos; en el trayecto gritaron consignas, tocaron batucada y dejaron marcas con aerosol en museos y monumentos ante la morada furiosa de algunos y orgullosa de otros. (EUQ)

'PERSPECTIVA DE GÉNERO, PENDIENTE EN EL ESTADO'

Las políticas públicas generadas por los Gobiernos en Querétaro no han abonado a tener una mejora significativa para la igualdad, señaló Yamile David Gallegos, presidenta del Observatorio Ciudadano (OCQ) de la entidad. Los programas dirigidos a mujeres, la promoción en cargos públicos de alto nivel y el combate al acoso sexual son temas aún pendientes, añadió. (AM PULSO POLÍTICO)

UAQ CONVOCA A PARO DE ACTIVIDADES DEL 9M

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la rectora de la Teresa García Gasca, UAQ, informó que -por petición de las universitarias- esta Casa de Estudios se sumará al Paro de Actividades "Un día sin nosotras", convocado para el martes 9 de marzo. García Gasca señaló que, al igual que en 2020, se apoyará a las estudiantes, docentes y administrativos que decidan parar labores académicas o administrativas; a fin de realizar una reflexión, a través de su ausencia, sobre la cultura de desigualdad y la violencia de género que atraviesa a la sociedad mexicana. (DQ, AM, EUQ, CQRO)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q "MUJERES"

Por Adán Olvera

Mientras hay un movimiento mundial por la igualdad de las mujeres, por el respeto a sus derechos, por erradicar cualquier forma de violencia; mientras desde diferentes frentes las mujeres pelean por sus derechos y por espacios de participación reales; en México, el gobierno tacha los movimientos de mujeres de conservadores y de ultraderecha. No empatizar con la causa feminista y reducirla a un movimiento de conservadores en contra de la figura presidencial es uno de los más grandes errores de la administración de López Obrador; la postulación de Felix Salgado Macedonio, como candidato del partido del presidente a la gubernatura, es un tema pendiente y que ha enfurecido a la cusa feminista por las denuncias de presunta agresión sexual del candidato. Mantener en esa posición a Salgado Macedonio, es una afrenta a la causa y causa un daño a la investidura presidencial y no es porque el presidente lo esté postulando, sino porque se trata del partido que fundó López Obrador y en el terreno de la política electoral será aprovechado. Desde el poder ejecutivo están minimizando el poder de las mujeres y sus años de resistir ofensas desde lo que se ha llamado un patriarcado opresor; no hay peor momento que adjetivisar

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

el movimiento feminista y tacharlo de movimiento en contra del presidente cuando lo que busca es otra causa muy distinta, pero el presidente cree que todo gira en torno a su figura y a su presidencia; no hay cosa más patriarcal que sentir y asegurar eso, desde el templete de las mañaneras, que es el foro más importante en este país y que manda mensajes claros a las mujeres; les dice que su lucha es patrocinada por hombres de derecha y conservadores. Los derechos de las mujeres pisoteados durante tantos años y hoy ante una oportunidad de reivindicar causas, lo único que se pudo ver desde la mañanera, fue como intentan obligar a las mujeres del gabinete a gritar arengas a favor del hombre que ostenta la presidencia de México. De rebote. Hoy hay paro nacional de mujeres y la Universidad Autónoma de Querétaro, encabeza la protesta a favor de los derechos de la mujer. (DQ)

ASTERISCOS

CONTINÚA PRÉSTAMO DE CONCENTRADORES DE OXÍGENO Y OXÍMETROS. Hasta este lunes sumaban 109 Concentradores de Oxígeno y mil 51 oxímetros los que se han otorgado a los ciudadanos como parte del programa 'Médico en tu Calle'. Para acceder a ellos se debe llamar a la línea COVID, donde se hace una valoración médica, y en caso de requerirse, se realiza el préstamo gratuito, con el propósito de disminuir el índice de hospitalizaciones por coronavirus. **UAQ CONVOCA A PARO ESTE MARTES.** Así como lo hizo en 2020, la UAQ convocó este año a la comunidad universitaria al paro 'Un día sin nosotras', y reiteró el apoyo total a estudiantes, docentes o administrativas que decidan este martes 9 de marzo parar labores escolares, académicas o administrativas con el compromiso de respetar su derecho a manifestarse a través de su ausencia. La institución garantiza que no se aplicarán descuentos, ni se tomará como inasistencia la participación en el paro de las universitarias. (AM)

BAJO RESERVA

Queman expedientes. ¿Y ahora qué pasará con los casos que estaba por resolver la Fiscalía? Hay cosas inentendibles, eso nos cuentan. Las mujeres que ayer protestaron en las calles de Querétaro, entre otras cosas demandaban el esclarecimiento de varios feminicidios y casos de violencia de género, pero al destruir las instalaciones de la Fiscalía Especializada en la Investigación y Persecución del Delito de Feminicidio, ubicada en Prolongación Corregidora Norte, se quemaron expedientes de actos de justicia que seguro estaban por resolverse. Además, la ola de mujeres enojadas durante la protesta por la candidatura que tiene Félix Salgado Macedonio, en Guerrero, es un asunto que, al ignorar estas voces, seguramente, nos comentan pagará Morena en la siguiente elección no sólo en Querétaro sino en varias plazas del país. Faltó rigor en la evaluación de los proyectos. Para el festejo del Día Mundial del Teatro, que será de manera virtual, nos cuentan que la Secretaría de Cultura del Estado de Querétaro no hizo una evaluación para elegir a las mejores propuestas, en cuanto a montaje ni calidad visual, simplemente eligieron a los primeros que se registraron, hasta llegar al cupo establecido. Y al resto de participantes que no fueron seleccionados les avisaron que su proyecto no fue elegido por la cantidad de obras propuestas y el poco presupuesto para la actividad, que consignaron desde la convocatoria. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Durante la manifestación, sustraen documentos de la fiscalía. Que la Fiscalía General del estado de Querétaro lamentó los hechos registrados en la Fiscalía Especializada en la Investigación y Persecución del Delito de Feminicidio, ubicada en Prolongación Corregidora Norte, “en donde un grupo de mujeres que participaron en la marcha con motivo del Día Internacional de la Mujer, causaron daños y destrozos a inmuebles y equipo informático, además que sustrajeron documentos oficiales”. Sin embargo, puntualizó: “Se reitera el respeto a las manifestaciones y en particular, a las que hacen referencia a temas como la seguridad, dignidad, libertad e igualdad de las mujeres”. Y subrayó: “Los documentos sustraídos se encuentran completamente soportados en el Sistema

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

Informático Único (SIU), por lo que la información está legalmente resguardada y no existe ninguna afectación a las investigaciones en diversos expedientes. En cuanto las condiciones lo permitan, se trabajará en la identificación de los documentos sustraídos para notificar a las partes”. Finalmente, el organismo informó que en forma inmediata iniciará la rehabilitación de las instalaciones de la Unidad de la Fiscalía, “con el objetivo de que a la brevedad se vuelvan a brindar los servicios que requiere y demanda la ciudadanía”. Por unanimidad, designa Comisión Permanente del PAN a Kuri como candidato. En redes sociales, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Marko Cortés, confirmó ayer la determinación de la Comisión Permanente del blanquiazul de que Mauricio Kuri sea el abanderado a la gubernatura del estado de Querétaro. “En la Comisión Permanente del Partido Acción Nacional designamos, por unanimidad, a Mauricio Kuri como candidato a gobernador de Querétaro. Te deseo el mayor de los éxitos, sé que logramos hacer un gran equipo y serás motivo de festejo y orgullo el próximo 6 de junio. ¡Felicidades!”, escribió. Renuncia a FXM quien encabezaría candidatura en San Juan. Que ante las “imposiciones”, Irvin Matamoros Meneses, quien había sido señalado por el dirigente estatal de Fuerza por México, José Luis Aguilera Ortiz, como quien encabezaría la candidatura a la presidencia municipal de San Juan del Río, renunció al partido. En redes, Matamoros Meneses expresó: “Hoy presenté mi renuncia formal a Fuerza por México junto con más de 6 mil militantes que apoyamos y aportamos nuestra afiliación para formar este partido, esto por los malos y corruptos manejos de la dirigencia nacional. Trasladaremos nuestra estructura a otra plataforma política”. (CQRO)

PULSO “A PANCHO; A CELIA; A DORANTES Y A POZO... LES HABLAN”

Por Andrés González

Y cada día se unen más. Son las mujeres del país, las de Querétaro, las diputadas priistas de la LIX Legislatura. Son las diputadas Abigail Arredondo y Lupita Cárdenas, locales; María Alemán, diputada federal. Ahí también, por algunos momentos, el diputado Hugo Cabrera. En el Día Internacional de la Mujer salen a conferencia virtual. Ahí, les llaman a las cosas por su nombre; a los políticos que ignoran o desatienden los reclamos de la mujer; en todas las instancias. Y comienzan por donde ellas están, el legislativo. “Esta legislatura, la 59, tiene una deuda con las mujeres de Querétaro” dice, resuelta y sin miramientos políticos – y estos, como ¿a quién? – la diputada Abigail Arredondo. Y es que, en la 59 Legislatura, se tienen metidas en la “congeladora”, al menos 11 iniciativas que abogan por la defensa y paridad de la mujer. “Y es lamentable, porque en esta Legislatura somos más mujeres que hombres. Soy diputada, pero antes de serlo, soy mujer, soy madre, soy esposa” para recriminar la inacción que en esta materia tienen sus compañeras diputadas del PAN. Y sigue con el de mero arriba, con el gobernador Pancho Domínguez: “Yo quiero preguntarles a los gobernantes que hoy dirigen este estado, ¿qué se siente encabezar un estado que más agresiones registra hacia las mujeres?... El muro, no solo está en el Palacio Nacional, también hay un muro aquí en el Congreso de Querétaro y en muchas instancias más”. Y Aby no habla al tanteo. Dio estos números: “La tasa de violencia de género aquí en Querétaro, por cada 100 mil mujeres, es de 18.5 por ciento, cuando el promedio nacional es del 7 por ciento”. Los datos son del Sistema Nacional de Seguridad y del Instituto Queretano de la Mujer. Con esto, no hay el quite de que “yo tengo otros datos”. Con Celia: ¿Qué le merece a usted el silencio de la licenciada Celia Maya, en torno al caso de Félix Salgado Macedonio? Fue mi pregunta: “Es una pena y más cuando una analiza la preparación académica, la historia, la trinchera donde ella no solo se formó, sino hasta ya se jubiló, el Poder Judicial. Y hoy como candidata que no pueda dar un mensaje respecto a esto, cuando no solamente es la población de Guerrero, sino las mujeres de toda la nación, las que han levantado la voz y hecho exigencia pública, de no permitir lo que hoy estamos viendo. Y si, esto es una pena, no de candidata a candidata, sino de mujer a mujer. Es una vergüenza y una pena, viniendo de la trinchera judicial, que –doña Celia– no tenga nada que decir”. Directa la exigencia... seco el trancazo. A don Agustín Dorantes. Pero en esta entrevista también se ventiló la “sanción leve” que le dio la LIX legislatura, al diputado Agustín Dorantes Lámbarri, diputado panista por

MARTES 9 DE MARZO DE 2021

“violencia política en razón de género” en contra de la diputada Laura Patricia Polo Herrera. “Si el caso se tiene que revisar, cómo creo que así debe de ser, se tendrá que revisar. Ella, la diputada Laura Polo, quiere darle seguimiento y continuar con este proceso. Y está en todo su derecho. Y también tiene todo nuestro respaldo”, dice la diputada Abigail Arredondo. “No hay violencia leve. Es violencia y ya”, cierra. Lo de Manuel Pozo. La salida de Manuel del PRI, fue abordada por Aby pero también por la Lic. María Alemán, ambas priistas. “Todo mundo es libre que, en lo personal, tome el rumbo que quiera. Lo que no se vale es querer embarrar y manchar al instituto político al que perteneció” dijo Abigail Arredondo. María coincidió en ello. “En lo personal, le deseo lo mejor, en lo familiar y en su salud. En la parte política, considero que si a los priistas les pidió la confianza en reiteradas ocasiones, que les tocó las puertas para pedirles que se sumaran con él, que les pidió a muchas mujeres, a muchos militantes, adultos mayores y jóvenes y que hoy por un interés personal, les espera molestar. A mí eso es lo que realmente me indigna, la traición a la militancia del partido”. Puestos pues – y en el Día Internacional de la Mujer – a cada uno en su lugar. Y no hay que moverles, habrá que apoyarlas, si igualdad queremos. (CI)

EL ALFIL NEGRO

Imagen mundial. Las imágenes de México que recorrieron el mundo y evidenciaron nuestra violenta realidad, desgraciadamente no nos son ajenas... tras los destrozos y el incendio provocado en la Fiscalía. ¿El año entrante será el palacio o el Congreso? (N)

EN LA MIRA

VANDALIZAN POR 8M OFICINAS DE FISCALÍA. Alrededor de las 7:40 p.m. de ayer, las oficinas de la Unidad Especializada en Investigación de Homicidios, ubicadas en Prolongación Corregidora, colonia Parques Industriales, fueron grafitteadas y quemadas por un grupo de feministas que protestaban con motivo del Día Internacional de la Mujer. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL